



TOUCH - Tanztheaterprojekt

Projektdaten

Schulen	Freie Waldorfschule Freudenstadt
	Mariinska Gymnasia, Odessa, Ukraine
Themenbereich	Musik, Tanz, Theater, Russisch, Deutsch, Geschichte u.a.
Projektsprache	Deutsch, Russisch
Altersstufe	15-17
Projektdauer	September 2019
Förderprogramm	PASCH
Partnerschaft seit	2014

Kurzbeschreibung des Projekts

Mit ihrem interkulturellen Tanztheaterprojekt „TOUCH!“ stellten die Freie Waldorfschule Freudenstadt und das Mariinska Gymnasia Odessa in der Ukraine Verbindungen zwischen der Politik und der Kultur ihrer beider Länder her. In dem Musik-Tanz-Theaterprojekt ging es darum, Bewegungs- und Berührungsmöglichkeiten allein und im Zusammenspiel mit anderen zu erforschen. Das Tanztheaterstück wurde eigens für die Schülerinnen und Schüler beider Schulen geschrieben und ins Russische übersetzt. Anschließend konnten sich die Schülerinnen und Schüler in verschiedenen Phasen in die praktische, künstlerische Arbeit des Projekts einbringen: Szenen wurden geplant und dramaturgisch erarbeitet, Musik komponiert, Sound und Geräusche am Laptop gesampelt, die Tänze choreografiert und das Schauspiel einstudiert. Dabei standen nicht den Tanz charakterisierende Bewe-

gungen im Mittelpunkt, sondern der Mensch und seine Stellung innerhalb der Gesellschaft.

Die Jugendlichen der beiden Partnerschaftsschulen fanden dabei gemeinsam heraus, was Berührungen, Nähe und Tanz auslösen können und wie man sich selbst und anderen gegenübertritt. Die Uraufführung fand vor großem Publikum in Odessa und später auch in Freudenstadt statt. Mithilfe eines Projekts wie „TOUCH!“ kann es gelingen, kulturelle Unterschiede und Werte respektieren zu lernen und somit den Weg für die Integration in fremde Kulturen zu ebnen.

Das Projekt belegte den 2. Platz im Projektwettbewerb 2019.